

Jean-Baptiste André Godin à Henri Douvillé, 18 décembre 1877

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Informations sur le document source

CoteFG 15 (19)

Collation2 p. (52r, 53v)

Nature du documentCopie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservationBibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Henri Douvillé, 18 décembre 1877, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 03/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/FamiliLettres/items/show/49485>

Copier

Informations sur l'édition numérique

ÉditeurÉquipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

DroitsFamilistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Présentation

Auteur·e[Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction[18 décembre 1877](#)

Lieu de rédactionGuise (Aisne) - Familistère

Destinataire [Douvillé, Henri \(1846-1937\)](#)

Lieu de destination École des Mines, 60 boulevard Saint-Michel, Paris

Scripteur / Scriptrice [Moret, Marie \(1840-1908\)](#)

Description

Résumé Sur la recherche de minerais dans la Nièvre. Gosselet a appris à Godin que Douvillé était attaché à la carte géologique de France après avoir été ingénieur des mines dans la Nièvre. Godin explique à Douvillé qu'il a réalisé un sondage près de Sardy pour rechercher de la houille et lui en décrit les résultats. Il l'avertit que Massoulard pourra lui présenter des échantillons de roche en fond de sondage, à 120 m de profondeur. Il demande à Douvillé si les échantillons sont extraits d'un terrain ancien stérile, du granit définitif, ou si les travaux peuvent être continués avec espoir.

Notes La lettre est signée : « Godin | Conseiller général de l'Aisne | Ancien député ».

Support La copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

Mots-clés

[Ressources naturelles](#)

Personnes citées

- [École des Mines \(Paris\)](#)
- [Massoulard, Antoine \(1843-1882?\)](#)

Lieux cités

- [Nièvre \(France\)](#)
- [Sardy-lès-Épiry \(Nièvre\)](#)

Notice créée par [Pauline Pélissier](#) Notice créée le 21/11/2023 Dernière modification le 06/02/2024

Janv. 8. 18 2^e 77

M. Goussier

J'ai appris de M. Goussier,
professeur à la faculté des sciences
de Lille, que nous étions attachés
au travail de la carte géologique
de France, après avoir été au
génie des mines dans le Nord,
à ces titres, je pense que il pour-
rait ne pas vous être indiffe-
rent de connaître le résultat
des travaux que j'ai entrepris
dans ce département, en vue de
la recherche de la houille, et
que votre opinion pourrait
m'être utile pour me guider
dans ce que je vais faire au
sujet de la continuation de
ces travaux.

M. Goussier

J'ai commencé l'été de
l'an dernier un sondage dans les
plaines alluviales du Lys; on
est entré presque aussitôt
dans les grânes érodées où
on a donc creusé en plein
nord.

Le sondage a offert de grandes
difficultés; on a rencontré des
planchettes variant de dureté,
mais généralement résistantes
sous le pêpan. Les couches de
marne bleue dont les lames se
montrent dans les curages étaient
sans importance. Le pêpan a
toujours battu sur la roche
plus ou moins dure.

M. Goussier voudra que je vous
sois sondages, fairea sous peu
sous les plaines et à l'abri
des murs de protection de la côte.

je vous serais bien obligé
de me dire si vous considérez
ce que je faisent partie des ter-
rains anciens et stériles, ou
si vous pensez que les travaux
puissent être continués avec
quelque espoir. J'envoie au
sondage parce qu'on craint
d'avoir rencontré le granite.
On est à 110 mètres. Est-ce
une roche accidentelle ou le
granite définitif ?

Je me mettrai à votre dispo-
sition pour tous renseigne-
ments que vous jugerez à
propos de me demander sur
ce sondage et sur la contrée.

Veuillez agréer, Monsieur,
avec mes remerciements auto-
riques, l'assurance de

mon extrême considération

D. Duvaffy

Conseiller général de l'Ain
Ancien député.